

7. Châbons au fil du temps

Le quartier de la Maison Rouge

Le Quartier de la Maison Rouge se démarque par son ancienneté.

Il est situé près du lieu-dit *la Ville*, qui pourrait peut-être faire référence à un site gallo-romain, mais aussi du château de Châbons. Le quartier occupe d'ailleurs une partie du bourg fortifié qui était accolé à ce dernier. Si l'origine précise de cet ensemble est inconnue, son existence est attestée au moins depuis le début du XIV^e siècle. À cette époque, le territoire châbonnais appartient aux Comtes de Savoie. Pour eux, il s'agit d'un emplacement stratégique puisqu'il constitue l'une des frontières de leur enclave en Viennois. Plus tard, avec l'intégration du Dauphiné au Royaume de France puis la modification des frontières, le château de Châbons semble perdre de son importance. En mauvais état dès le milieu du XV^e siècle, il est finalement complètement démoli, ainsi que les remparts du bourg, à l'époque des guerres de Religion (fin du XVI^e siècle).



Aux XIX^e et XX^e siècles, le Quartier de la Maison Rouge constitue un centre économique grâce à la densité de sa population, ses commerces, ses artisans et ses marchés. C'est également un espace de rassemblements. Près de là, l'ancien Hôtel de la Maison Rouge est un lieu incontournable des festivités châbonnaises et nombre de photos de groupes ont comme arrière-plan la façade de l'hôtel.

